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Escola Belizária Rodrigues, 
no Município de Lages,  
receberá ampliações 

Mais uma Es-
cola Municipal de 
Educação Básica 
de Lages recebe-
rá melhorias em 
sua infraestrutura 
física. Trata-se da 
EMEB Professora 
Belizária Rodri-
gues, localizada 
na rua Lauro Luiz 
Silva, no bairro 
Maria Luiza. 

   O prefeito 
Renato Oliveira, 
assinou a ordem 
de serviço, ainda no segundo dia 
do mês de janeiro, para autorizar a 
empreiteira responsável a iniciar as 
obras de ampliação e reforma da 
instituição de ensino. 

O valor total da ordem de servi-
ço é de R$ 401.074,00.  “A empresa 
tem cinco meses para realizar os 
serviços. É importante salientar que 

se as empreiteiras não respeitarem 
os prazos sem uma justificativa 
legal nas obras que estão sendo 
executadas nas escolas municipais, 
a prefeitura poderá aplicar multa 
por cada dia de atraso”, explicou a 
Secretária Municipal de Educação, 
Sirlei Rodrigues. 

Colaboração SME Lages

Crianças do PETI de Maracajá 
encaram uma nova realidade 
ao visitarem uma Casa Lar

Por meio do projeto Novos 
Olhares, desenvolvido pela profes-
sora Daiani Loch, os alunos das tur-
mas 03 e 04 vespertino do PETI de 
Maracajá visitaram a Casa Lar Irmã 
Carmem, localizada no Bairro Polícia 
Rodoviária, em Araranguá.

O objetivo maior do projeto é 
levar os alunos a reconhecer novas 
realidades, através do contato com 
os internos da Casa Lar. Na ocasião, 
os alunos tiveram a oportunidade 

de conhecer a história da institui-
ção, assim como a vida e obra da 
patronesse Irmã Carmem, além de 
passarem uma tarde de recreação 
com os internos, regada à brinca-
deiras e jogos.

Para os alunos, a visita foi mui-
to útil, pois eles perceberam que, 
apesar dos internos terem toda a 
infraestrutura necessária, falta-lhes 
o principal, a família. 

Colaboração SME Maracajá
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Undime/SC comemora Jubileu de Prata em 2012
São 25 anos lutando pela Educação Pública Municipal no estado de Santa Catarina

É com grande satisfação que a Undime/SC informa a todos que em 2012 
completa 25 anos de existência e trabalho. Para comemorar esta data especial 
realizaremos o Fórum de Jubileu de Prata. O evento ocorrerá na Capital do esta-
do, município sede da Instituição, entre os dias 14 e 15 de março, no auditório 
da Associação Catarinense de Médicos (ACM), e para o sucesso desta comemo-
ração queremos contar com a participação de todos os Secretários Municipais de 
Educação de Santa Catarina que também fazem parte dessa história construída 
com muita luta.

Como sabem, a Undime/SC é responsável por realizar a mediação entre 
órgãos governamentais, como Ministério da Educação, e os municípios catarinen-
ses, tendo como principal foco a melhoria da qualidade de ensino no estado e no 
país. Desta forma, promovemos cursos de formação continuada com as parcerias 
de Universidades e Secretaria de Estado da Educação, realizamos reuniões e fóruns 
que debatem a educação, além de coordenarmos vários projetos e programas 
que auxiliam no desenvolvimento do ensino. Entre os projetos desenvolvidos ao 
longo de nossa história, podemos destacar alguns mais recentes como a Olimpíada 
de Língua Portuguesa, o Programa Escola de Gestores, o Proinfo, e o PDE Escola, 
ambos projetos e programas que constribuem para o alcance dos nossos objetivos, 
por meio de capacitação e formação dos nossos profissionais da educação.

Durante os 25 anos de atuação a Undime/SC pode contar com a colabo-
ração de inúmeros Secretários Municipais de Educação que ocuparam cargos na 
Diretoria Executiva, Conselho Fiscal, Conselho Deliberativo, Representações, e 
Presidência, ambos de diversas regiões do estado, o que faz o nosso trabalho ain-
da mais democrático. Por isso queremos continuar contando com a colaboração 
de todos vocês, que são parte integrante desta instituição, para mais esta etapa 
importante na existência da Undime/SC, a comemoração do Jubileu de Prata. 
Para que assim como já vem sendo realizado, continuemos cumprindo nosso 
papel e conquistando espaço e respeito junto às demais organizações, com vistas 
a garantir benefícios para a educação pública catarinense.

Venha comemorar conosco esta conquista para que o trabalho possa con-
tinuar sendo realizado.

Por Rodolfo Joaquim Pinto da Luz - Presidente da Undime/SC

Inscrições:
As inscrições serão realizadas pelo site:

www.undime-sc.org.br
Valor da Inscrição com 2 almoços inclusos:
Adimplentes: R$ 300,00 (trezentos reais)

Inadimplesntes: R$ 400,00 (quatrocentos reais)
Mais informações:

48 - 2106-5935 / 2106-5936
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Projeto Pedagogia Hospitalar é  
finalista em prêmio nacional
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O projeto Pedagogia Hospitalar, ideali-
zado pela Secretaria Municipal de Educação de 
Blumenau (Semed), é um dos finalistas  
do IV Prêmio Objetivos de Desenvolvimento 
 do Milênio – ODM Brasil, realizado pelo  
Governo Federal.

A iniciativa, Pedagogia Hospitalar, é uma 
parceria entre a Semed, a Furb e o Hospital 
Santo Antônio -HSA, oferecido às crianças e 
adolescentes internados na ala pediátrica do 
HSA. A proposta é atender estudantes interna-
dos, oferecendo um trabalho pedagógico que 
lhes garante continuar estudando, mesmo  
sem estar na escola, sem prejuízo ao  
aprendizado regular.

O Prêmio ODM Brasil incentiva ações que 
contribuem para o cumprimento dos Objetivos 
de Desenvolvimento do Milênio e com a melho-
ria do país. Para avaliação do projeto Pedagogia 
Hospitalar, foram submetidos critérios como: 
impacto no público atendido, participação da 
comunidade, existência de parcerias e integra-
ção com outras políticas.

8 Objetivos gerais do ODM Brasil:
 
-Acabar com a fome e a miséria;
- Educação básica de qualidade para todos;
- Igualdade entre os sexos e valorização da mulher;
- Reduzir a mortalidade infantil;
- Melhorar a saúde das gestantes;
- Combater a AIDS, a malária e outras doenças;
- Qualidade de vida e respeito ao meio ambiente;
- Todo mundo trabalhando pelo desenvolvimento.

Para esta edição 
do prêmio, mais de 
1600 práticas, de todo 
o país, foram inscri-
tas. Destas, 20 serão 
premiadas. A premia-
ção está prevista para 
março de 2012. Para 
isso, uma visita técnica 
será agendada pelos 
avaliadores do prêmio, 
para conhecer a experi-
ência. A finalidade será 
enfatizar o reconheci-
mento público e a divulgação do projeto social. 
Desta forma, Blumenau poderá ser visitada por 
uma equipe técnica e passar por uma avaliação.

Entre os objetivos do prêmio ODM Brasil 
estão o reconhecimento dos esforços em favor 
dos Objetivos de Desenvolvimento do Milênio 
e o incentivo e a valorização das práticas que 
contribuam para os mesmos.

Colaboração SME Blumenau

Quadra poliesportiva e nova 
creche serão construídas no 
município de Garuva em 2012

Em 2012 o município 
de Garuva contará com mais 
uma creche com capacidade 
para 210 crianças e a uma 
quadra poliesportiva na Escola 
Municipal Vicente Vieira. As 
obras serão pagas com recursos 
oriundos do Governo Federal 
através do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação 
– FNDE, por meio da aprovação 
dos projetos encaminhados 
pelo município e devem ser 
entregues à população ainda 
neste ano.

 A Creche será construída no Jardim 
Esperança que fica ao final da Rua Carijós no 
bairro Giórgia Paula e terá 1.120m2. Já a qua-
dra poliesportiva da Escola Vicente Vieira terá 
862m2 atenderá as necessidades esportivas, de 
lazer e sociais da referida organização escolar e 
comunidade em geral.

A Secretária Municipal de Educação, 
Márcia Corrêa ressalta a emoção de terem as 
obras aprovadas. Quando vimos no site do 
FNDE a aprovação dos projetos de mais uma 
creche e uma quadra poliesportiva nos emocio-
namos muito, pois, além de percebermos tais 
conquistas como sendo ampliações de benefí-
cios à população – o que é nosso compromisso 
maior, a notícia reafirmou a certeza de que 
estamos trabalhando com dedicação, legalidade 
e articulados ao crescimento visível de nosso 
Município”. 

A nova Creche terá em sua estrutura 
playground, anfiteatro, oito salas de aula, uma 
sala de multiuso e uma de informática, refeitó-
rio, banheiros, ambientes administrativos, sala 
de professores e pátio coberto e sem cobertura. 
Atualmente o Município conta com duas Cre-
ches – uma localizada no centro que foi inau-
gurada em Maio/2010 e outra no bairro Giórgia 
Paula – atendendo juntas 230 crianças, porém, 
a demanda permite a construção de uma nova 
estrutura para a ampliação desse serviço no 
Universo da Educação Infantil Municipal. 

Os investimentos serão de R$ 
1.400.000,00 (um milhão e quatrocentos mil 
reais) destinados à Creche e R$ 490.000,00 
(quatrocentos e noventa mil reais) para a 
construção da quadra poliesportiva – um anseio 
antigo da comunidade. 

Colaboração SME Garuva
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Ampliação e reforma do CEI 
Alto Feliz em Araranguá

Os investimentos na Educação Munici-
pal de Araranguá não param. Agora é a vez do 
CEI ALTO FELIZ receber  melhorias.  Na reforma 
e ampliação, esta instituição ganhará nova 
sala de aula, novos banheiros, aumento do 
refeitório  e uma área coberta.   Este reparo se 
estenderá por toda parte elétrica e hidráulica, 
pintura, telhado, forros de pcv e manta térmica 
que serão colocadas sobre o forro, protegendo 
as crianças dos dias de calor e climatizando o 
ambiente.  Com os novos espaços, o objetivo 
é aumentar o número de vagas.  Hoje  o CEI  
atende cerca de 80 crianças,  com reforma 
serão disponibilizadas mais vagas e a finalidade  
é atender  até 120 crianças.

Colaboração SME Araranguá

Curso de Formação para 
Mercado de Trabalho tem 
formatura em Concórdia

No dia 27 de janeiro, na Câmara de Vereado-
res no Município de Concórdia, foi realizada a 
formatura do curso de Formação para merca-
do de Trabalho que envolveu 33 adolescentes, 
entre 15 e 17 anos, do Programa Pró Jovem 
Adolescente do Centro de Referência da Assis-
tência Social (CRAS) e adolescentes indicados 
pelo Centro de Integração Empresa Escola 
(CIEE) selecionados pelo sistema de vulnerabi-
lidade social. O objetivo é capacitá-los para o 
primeiro contato com o mercado de trabalho. 

Assessoria de Imprensa Concórdia

Undime/SC comemora Jubileu de Prata em 2012
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Rede Municipal de Ensino x  
Tecnologias Educacionais

O Município de São Lourenço do 
Oeste tem realizado grandes investimen-
tos na Rede Municipal de Ensino, desde 
2005, ano em que começou a estruturar 
as Unidades de Ensino. 

Além de construções, ampliações, 
reformas e equipamentos, investiu 
fortemente nas tecnologias educacionais 
equipando as secretarias das escolas, sa-
las dos professores, direção e orientação. 
Essas inovações possibilitam a comunica-
ção online entre as escolas e estas com a 
Secretaria, uma interligação que ocorre 
por meio de fibra óptica. 

As tecnologias foram expandidas 
para salas de aula, quando em 2006, 
foi incluída na matriz curricular, a partir 
do 1º ano do Ensino Fundamental, a 
disciplina de Informática. Para tanto, a 
Secretaria instalou laboratórios de infor-
mática, com no mínimo 20 computadores tela plana, 
em todas as escolas. Já em 2009, foi possível entregar 
a cada profissional do Magistério um notebook, gra-
tuitamente, para que utilizem como ferramenta para 
melhorar ação docente e pedagógica, o que resulta 
na qualidade de ensino.

 Em 2010 as melhoras continuaram com a 
disponibilização de internet sem fio em todas as salas 
de aula e dependências administrativas das escolas 
básicas da rede. 

Para 2011 um convênio com uma empresa de 
sistema de ensino foi assinado, o que disponibiliza 
material a partir dos 03 Anos de idade até o 9º ano do 
Ensino Fundamental a todos os usuários das escolas. 
Ainda neste ano, o Governo Municipal, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação, adquiriu com recursos 
próprios 500 laptops educacionais para os alunos do 6º 
ao 9º ano do Ensino Fundamental. 

Através da Lei Municipal, os laptops são entregues 
aos alunos, mediante a assinatura um termo de res-
ponsabilidade pela concessão do uso e o aluno o leva 
para casa, devolvendo quando ocorrer transferência, 
desistência, a conclusão do 9º ano, no período de férias 
ou em caso de morte.

Além de todos estes investimentos em tecnolo-
gias educacionais, o Município implantou ainda o Nú-
cleo de Tecnologias Municipais- NTM. Com o objetivo 
de oferecer capacitação continuada para os professores 
o núcleo conta hoje com 02 profissionais efetivos 
40horas semanais e já ofereceu o Curso de Introdução 
à Educação Digital no primeiro semestre de 2011. Atu-
almente está realizando o Curso de Informática Básica 
e Educacional com o propósito de integrar o professor 
às novas tecnologias e garantir, através da informática, 
novas possibilidades de ensino. 

Colaboração SME São Lourenço do Oeste
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Alunos da Escola Básica 
Avelino Werner  

participam do Projeto 
Aprendiz de Marinheiro

Mais uma unidade de ensino da 
Rede Municipal está envolvida no Projeto 
“Aprendiz de Marinheiro”, de um jornal diá-
rio de Itajaí. Os escolhidos desta vez foram 
os alunos da Escola Básica Avelino Werner, 
que nesta sexta-feira (20) estarão visitando 
a redação do jornal. O encarte de notícias 
produzido por eles chega às bancas no dia 
27 de janeiro.

A parceria entre o jornal e a Secre-
taria Municipal de Educação tem como ob-
jetivo divulgar os preparativos da etapa da 
Volvo Ocean Race pelo município. O cader-
no divulgará a preparação da cidade para o 
evento, os benefícios trazidos ao município 
com a passagem da Regata, entre outros.

A primeira turma a participar do pro-
jeto, no ano passado, foi o Grupo Escolar 
Carlos de Paula Seára. Desta vez a produção 
é da Escola Básica Avelino Werner, que 
nesta semana já entrevistou a velejadora 
de Itajaí, Bethina Hoffmann.

O encarte do jornal é quinzenal e 
circula pelas cidades de Barra Velha, Penha, 
Balneário Piçarras, Navegantes, Ilhota, 
Camboriú, Balneário Camboriú, Itapema, 
Porto Belo, Bombinhas, Tijucas e Florianó-
polis.

Fonte: Site Prefeitura Municipal Itajaí

Educação de Piratuba continua investindo em tecnologia
As aulas iniciaram no dia 8 de fevereiro 

em Piratuba e os professores da rede municipal 
de ensino vão contar com mais uma novidade. 
O “Diário Virtual” vai fazer parte das ferramen-
tas digitais dos educadores. O município já é 
conhecido por disponibilizar aos alunos a escola 
pública mais moderna de Santa Catarina, com 
lousas digitais, internet e net books.

 Com uma senha própria cada professor 
terá acesso no computador ao seu tradicional di-
ário de classe, porém totalmente informatizado e 
com mais opções. Além de lançar notas, a página 
virtual permite o registro do planejamento de 
aula, atividades realizadas, frequência, faltas, 
justificativas e outras ocorrências de cada aluno. 
“Cada professor tem o seu diário, com informa-
ções de suas turmas, de seus alunos e ainda po-
dem ir alimentando o sistema, é uma ferramenta 
que facilita a vida do educador, funciona como 
um gerenciador”, explica a Secretária Municipal 
de Educação de Piratuba, Zuleide da Rosa.

Com todos os dados inseridos no diário, o 
sistema pode gerar uma avaliação de cada aluno, 
permitindo que o professor acompanhe o rendi-
mento e o aprendizado das turmas. “Facilita nos-
so trabalho, não é preciso usar o papel, temos 
mais agilidade, controle e praticidade, tudo fica 
registrado e no final o sistema mesmo aponta as 
notas, não é preciso calcular e ainda permite al-

terações”, conta 
o professor Ilgo 
de Borba.

O “Diário 
Virtual” já está 
disponível para 
os professores da 
Escola Municipal, 
Amélia Poletto 
Hepp, como pro-
jeto piloto e em 
breve deve ser 
levado também 
para as escolas 
do interior. “Se 
rasurar o diário 
de papel é preci-
so refazer, passar 
tudo a limpo, já 
com este sistema 
não temos esta 
preocupação, 
podemos alterar somente o necessário. Nosso 
planejamento de aula também fica armazenado, 
posso acessar aqui na escola ou em casa, isso 
agiliza e facilita para nós”, complementa a profes-
sora Magrid Auler.

De acordo com técnicos da empresa 
responsável pelo projeto, Piratuba é um dos 

poucos municípios no país a disponibilizar este 
sistema, que recebeu o prêmio de Tecnologia e 
Informação “TI e Governo 2010” da revista Plano 
Editorial. Além da tecnologia, o “Diário Virtual” 
também se enquadra em mais uma ação de 
sustentabilidade, tendo em vista a quantidade de 
papel que será economizado.

Colaboração Assessoria Imprensa Piratuba
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Educação de Chapecó implementa Matriz 
Curricular com a inclusão de novas disciplinas
A inclusão de temas transversais na matriz curricular do Ensino Fundamental da Rede  
Pública Municipal aproxima o conteúdo da sala de aula com a realidade vivida pelos alunos

A partir deste ano letivo, três novas 
disciplinas farão parte da matriz curricular nas 
Escolas Básicas Municipais de Chapecó: Edu-
cação e Direitos Humanos, Educação e Diversi-
dade, Educação Financeira e Sustentabilidade. 
A decisão em implementar a matriz  currícular 
foi feita após muito estudo e uma criterio-
sa análise no decorrer do ano de 2011 pelos 
profissionais da educação que identificaram 
algumas necessidades educacionais relacio-
nadas ao processo de ensino aprendizagem. 
“Nossas atividades priorizam o contato com 
os pais, tanto em encontros, como em forma-
ções. No ano passado, temas como educação 
no trânsito, bullyng, diversidade, tabus sociais, 
educação financeira, foram sugeridos pela 
comunidade e trabalhados dentro das nossas 
escolas. A experiência mostrou resultados”, 
conta a Secretária Municipal de Educação  
em Chapecó e vice-presidente da Undime, 
Astrit Tozzo.

 Além de aproximar o mundo escolar da 
realidade diária dos alunos em sua comunida-
de, trabalhando direitos e deveres, respeito ao 
próximo, economia e planejamento das finan-
ças, assim como, trabalhar um mundo susten-
tável, tem como objetivo a formação integral 
do aluno. “Estamos plantando uma semente. 
Nossos alunos são multiplicadores. Trazer es-
ses temas para a sala de aula é acreditar num 
resultado a longo prazo que certamente será 
percebido pela sociedade”, diz.

O trabalho desenvolvido nas novas 
disciplinas, tanto nas séries iniciais quanto 
nas séries finais do Ensino Fundamental, será 
condizente com a faixa etária. Astrit lembra 
ainda que nenhuma disciplina, já presente no 
currículo, será deixada de lado, e todas elas 
vão se complementar. Todo o aporte para a im-
plementação da nova matriz está sendo dado 
pela Pontifica Universidade Católica (PUC) de 
Curitiba. Profissionais qualificados desta  ins-
tituição estão fazendo a formação dos profes-

sores, garantindo o conhecimento científico 
nestas áreas.

Com os temas sociais em foco nas 
discussões educacionais, a Secretária de 
Educação acredita estarem no caminho certo, 
melhorando a qualidade da educação do mu-
nicípio. “Se ensinamos nossas crianças temos 
cidadãos conscientes no futuro e nada mais 
justo do que aprender sobre esses temas na 
escola. Não adianta cobrarmos da sociedade 
se a pessoa não aprendeu e não tem o co-
nhecimento para colocar em prática”, afirma. 
Astrit ainda caracteriza essa implementação 
como um verdadeiro desafio social: “Esse é 
um desafio para a educação. Quando abrimos 
a porta para discussões que envolvem novos 
conhecimentos, estamos colaborando com o 
desenvolvimento social”, disse. 

Colaboração Comunicação SME Chapecó

Conheça as novas disciplinas:
 Educação e Direitos Humanos – destina-se a 
educar crianças, jovens e adultos a participar ativa-
mente de forma democrática e exercitar seus direitos 
e responsabilidades na sociedade. Inclui também a 
educação para o trânsito.
 Educação e Diversidade – objetiva difundir a 
ideia de que todos têm a possibilidade de usufruir de 
uma educação não discriminatória, onde os educandos 
conheçam e interajam passando a respeitar a todos e a 
cada um na sua diferença.
 Educação Financeira e sustentabilidade – 
educar para o consumo consciente, preparando as 
crianças para lidar de forma racional com a moeda e 
ter conhecimentos sobre o sistema financeiro, traba-
lhando na perspectiva de uma ética ecológica. Educar 
para aprender a usar os recursos naturais diante das 
necessidades presentes, sem comprometer as gerações 
futuras.

Nova unidade de ensino para o Canta Galo
A Secretaria de Educação de Rio do Sul 

vai mudar de endereço. A partir dos próximos 
dias, a atual, ao lado do Centro de Eventos 
Hermann Purnhagen será liberada para que 
um novo centro de educação infantil seja 
aberto no bairro Canta Galo, com capacidade 
de atendimento para pelo menos  
250 crianças. 

 A decisão foi tomada pelo prefeito 
Milton Hobus e pela secretária de Educação, 
Janara Mafra nesta quarta-feira (18). A nova 
sede administrativa continua no bairro  
Canta Galo, em um local alugado na rua 
Wenceslau Borini, também próximo ao  
Centro de Eventos.

 Com um CEI novo no Canta Galo, a se-

cretária Janara Mafra pretende realizar alguns 
remanejamentos na região, já que a demanda 
é grande. O Centro Educacional Aníbal de Bar-
ba, que também atende crianças do  
ensino infantil, passará a ter apenas o  
ensino fundamental. 

 As cerca de 100 crianças matriculadas 
serão remanejadas para o novo centro que 
será aberto, com mais espaço, mais capacida-
de de atendimento e infraestrutura completa 
de uma unidade de ensino, com banheiros 
adaptados, cozinha, salas de aula, equipamen-
tos, brinquedos e parque.

 Como o ensino infantil no CE Aníbal 
de Barba será desativado, a escola ganhará 
mais espaço, que será utilizado com a deman-

da do bairro que vai crescer. A unidade que 
atende até o 5º ano do ensino fundamental 
será ampliada em 2012 também para o 6º, 
uma novidade no bairro Canta Galo. A Escola 
de Educação Básica Prof. Henrique da Silva 
Fontes, mantida pelo Estado, não terá mais 
matrículas no 6º ano, e a demanda nesta es-
cola deverá ser absorvida pelo município. 

A secretária de Educação acredita que 
com este novo CEI no Canta Galo, uma das 
principais necessidades do ensino infantil 
municipal deve ser resolvida. “Há uma grande 
procura por vagas em bairros da área cen-
tral de Rio do Sul e o remanejamento deve 
aumentar a oferta”, garantiu.

Departamento de Comunicação Rio do Sul
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Alunos da Rede Municipal de Educação de Mafra 
recebem uniforme de inverno e verão, tênis, 
mochila e kit completo de material escolar

A Prefeitura de Mafra através da Secre-
taria Municipal de Educação realizará a entrega 
de uniforme completo, tênis, mochila e kit de 
material escolar a todos os alunos da educa-
ção infantil e ensino 
fundamental da rede 
municipal de ensino, 
no início do ano letivo, 
que se dará em feve-
reiro de 2012.  

O kit de unifor-
me escolar é compos-
to por moletom, ja-
queta, calça, bermuda, duas camisetas de manga 
curta, duas camisetas de manga comprida e dois 
pares de meias, além de um par de tênis.

O kit de material escolar é composto por 
13 itens para o ensino fundamental incluindo, 
cadernos, lápis, borracha, apontador, canetas, lá-
pis de cor e canetinhas, tesoura, régua e cola, e 
para a educação infantil é composto por 9 itens, 
incluindo agenda, lápis de cor, giz de cera, cola, 
tesoura, lápis, caderno, borracha e apontador. 

Destaca-se o grande diferencial que a mo-
chila é adequada ao nível escolar do aluno, sen-
do uma para berçários e maternal, outra para os 
demais níveis de educação infantil e outra para o 
ensino fundamental, além do estojo escolar e da 

mochila para todos os professores.
O prefeito João Alfredo Herbst 

afirma que esse é mais um compro-
misso assumido na sua gestão. “É 

uma conquista para 
todos os nossos 
alunos e o desejo 
que todos busquem 
o conhecimento, 
pois com essa 
entrega facilita aos 
pais que não preci-
sam se preocupar 

com uniformes e material escolar, ge-
rando economia para a família e um 
incentivo aos estudos.”

Para a Secretária Municipal de 
Educação, Marise Valério Braz de Oli-
veira a entrega desse material é uma 
forma de valorizar os nossos alunos 
e de mostrar que a educação é prio-
ridade em nosso município, e que 
professores e alunos são contempla-
dos com esse material para promo-
ver ações educativas que resultem na 
autoestima para um aprendizado de 
qualidade.

Colaboração SME Mafra

“Destaca-se o grande  
diferencial que a mochila  

é adequada ao nível  
escolar do aluno...”
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Major Vieira inicia 2012 com nova legislação e novos salários
A Educação Municipal em Major Vieira ini-

ciou 2012 com a implantação da nova legislação: 
a Lei do Sistema Municipal de Ensino e Plano de 
Cargos e Salários dos Profissionais da Educação. 
Esse é um importante passo na busca de assegu-
rar o direito inalienável da criança de aprender e 
promover uma educação de qualidade.

Antecedendo esse trabalho, a Secretaria 
Municipal de Educação coordenou a elaboração 
de uma Diretriz Curricular de Educação Infantil e 
Ensino Fundamental, o que norteia atualmente 
toda a formação dos profissionais da rede.     

A Legislação Nacional traz 
determinações direta ou indireta-
mente relacionadas aos Profissio-
nais da Educação, às atividades 
que exercem, composição da 
jornada de trabalho, piso salarial 
e avaliação de desempenho. 
Determinações essas, que por 
sua vez, estabelecem objetivos e metas para uma 
Educação Básica de qualidade.

Considerando esses princípios e uma ges-
tão democrática foi nomeada uma Comissão para 
acompanhar a elaboração do Projeto de Lei da 
reforma legal e administrativa, com total apoio do 
Prefeitura Municipal, envolvendo ampla partici-
pação de todos os setores, o que demandou reu-
niões, fóruns e audiências públicas num período 
de aproximadamente seis meses. Ao longo desse 
período de discussões, os profissionais tiveram 
acesso a muita informação, conhecimento e refle-
xões sobre os princípios das legislações. 

Um estudo detalhado do impacto fi-
nanceiro foi realizado para que o Projeto possa 
ter sustentabilidade. O trabalho contou com a 
Assessoria de uma empresa privada e resultou, 
segundo a Secretária Municipal de Educação 
Silmara Rutes Zabudowski, em uma importante 
mudança cultural nos profissionais. “Agora to-
dos tem a visão de uma progressão na carreira, 
com aumento salarial como consequência do 
desempenho, da formação e dedicação em suas 
atividades cotidianas e conhecimento da legisla-
ção na qual estão inseridos, pois participaram 

do processo. Inclusive motoris-
tas, merendeiras, zeladoras, que 
também fazem parte da nova 
legislação voltarão a estudar e 
integrarão todas as formações 
juntamente com a equipe, tendo 
como maior beneficio o conhe-
cimento.”

A implantação da avaliação de desem-
penho é um desafio para 2012 e uma expec-
tativa de todos os envolvidos, porém, durante 
o processo, houve uma consciência unânime 
da sua necessidade como um dos fatores que 
podem promever uma educação de qualidade. 
A Comissão Permanente de Avaliação (CPA) está 
nomeada, seu regimento elaborado e o progra-
ma definido.

Uma revista que contém a nova legis-
lação pertinente a Educação Municipal: Lei do 
Sistema Municipal de Ensino e Plano de Cargos 
e Salário dos Profissionais da Educação foi ela-

borada e entregue para todos os profissionais em 
dia de formação da respectiva Lei. 

Com a aprovação dessa legislação, por 
unanimidade na Câmara de Vereadores e conse-
quente implantação, os profissionais passaram 
a receber os novos salários ainda em dezem-
bro/2011. 

Colaboração SME Major Vieira

“Agora todos tem 
a visão de uma 
progressão na  

carreira...”
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Rede Municipal de Educação de Florianópolis  
vai oferecer mais vagas na Educação Infantil
Para atingir a meta, a administração municipal poderá contar com o apoio do BID.

A Prefeitura de Florianópolis  oferecerá ain-
da mais vagas em creches do que está no  acordo 
feito com o Ministério Público de Santa Catarina 
(MPSC). A declaração é do Secretário Municipal 
de Educação Rodolfo Joaquim Pinto da Luz.  Em 
dois anos, o documento assinado com o MPSC 
prevê a criação de 1.760 vagas suplementares em 
unidades de educação infantil. Pinto da Luz acre-
dita que no final desse prazo, o executivo poderá 
matricular no mínimo um total de 1.800 crianças.  
“Trabalhamos para oferecer à população cada vez 
mais vagas em creches e um ensino de qualida-
de”, frisa.  Para atingir a meta, a prefeitura conta 
com benfeitorias de recursos próprios e com um 
empréstimo que está sendo viabilizado junto ao 
Banco Interamericano de Desenvolvimento, BID, 
no valor de 59 milhões de dólares. 

Atualmente, em 83 unidades, a Secretaria 
de Educação é responsável por 10 mil 861 crian-
ças. Cerca de 70% delas permanecem no ambien-
te escolar em tempo integral. 

O secretário relembra que dentro do 
Termo de Ajustamento de Conduta (TAC) já estão 
englobadas as creches Poeta João da Cruz e Sou-
sa, na Areias do Campeche  e Carlos Humberto 
Pederneiras Correa, na Agronômica. Para o segun-
do semestre deste ano, haverá novas matriculas, 
por exemplo, na Creche Celso Ramos, na Prainha, 
que será ampliada. A Escola Básica Gentil Mathias 
ganhará um novo edifício, sendo o atual prédio 
transformado em unidade infantil.

Já a Creche Estela Máris, de Ponta das Canas, 
está sendo ampliada em 4 salas , assim  como o NEI 
Nagib Jabor, no Estreito, ganhará 3 novos espaços. 

Em 2013, serão construídas três novas 
unidades. Uma delas é uma Creche na  Costeira  
e outra em Canasvieiras. No Morro do Horácio 

haverá uma creche também. 
Rodolfo Pinto da Luz faz questão de desta-

car que com o TAC serão evitadas ações judiciais 
individualizadas, que interrompam a sequência da 
lista da espera  nas unidades infantis, baseada na 
carência socioeconômica das famílias. 

BID
Com o apoio do Banco Interamericano de 

Desenvolvimento (BID),  o Secretário afirma que 
o município  estará bem equipado  com creches 
por um bom período. Após avaliar uma pesquisa 

que aponta Florianópolis como a melhor capital 
de ensino infantil, o banco decidiu emprestar à 
prefeitura um valor de 59 milhões de dólares a 
serem aplicados no setor e também no ensino 
fundamental. 

Entre as melhorias para a capital está a 
construção de 23 creches, num período de 5 
anos. “Estamos finalizando o projeto para ser en-
caminhado ao BID. Depois de aprovado pela insti-
tuição, segue para o senado brasileiro autorizar o 
nosso pedido ao órgão internacional”, observa. 

Colaboração Assessoria SME Florianópolis

Foto SM
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Projeto “Creche o Ano Todo” completa 4 anos em Xanxerê
Proporcionar um local para que 

as mães que trabalham no período 
de férias tivessem onde deixar seus 
filhos. Este foi o objetivo da Adminis-
tração Municipal de Xanxerê ao criar 
o projeto “Creche o Ano Todo”.

O projeto, instituído em janeiro 
de 2009, possibilita que as crianças 
frequentassem a creche em janeiro, 
mês em que normalmente a creche 
estaria fechada.

A Prefeitura de Xanxerê, através 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção, concentra as crianças em uma 
ou duas creches, de acordo com o 
número de crianças inscritas, para 
que as mães possam trabalhar tran-
quilas, sabendo que seus filhos estão 
bem cuidados.

O CEMEI Criança Feliz, situa-
do nas dependências do CAIC, no 
bairro Bela Vista foi o local escolhi-
do para concentrar as crianças em 
2012. Além da diretora, 22 profes-

soras trabalham nesta época do ano 
na creche.

De acordo com o Secretá-
rio Municipal de Educação, Félix 
Dalmutt, as atividades não são tão 
pedagógicas quanto ao longo do 
ano, e sim mais recreativas, em 
função das férias.

Nestes quatro anos, já passa-
ram pelo projeto mais de 600 crian-
ças. “Este ano tivemos o pedido de 
250 mães, mas acabaram vindo para 
a creche apenas 150, pois muitas, na 
hora de fazer a inscrição, ainda não 
sabiam se estariam de férias nesta 
época”, destaca o secretário.

O prefeito Bruno Linhares 
Bortoluzzi destaca que este projeto 
veio para beneficiar as crianças 
que os pais que trabalham no mês 
de janeiro. “Foi uma ideia que tive-
mos e que deu muito certo nestes 
quatro anos, pois sabemos que 
nem todos conseguem tirar férias 

nesta época do ano”.
Segundo o prefeito, é impor-

tante também agradecer as profes-
soras que se dispuseram a trabalhar 
nesta época do ano para cuidar das 
crianças. “Abdicaram das férias em 

janeiro para se dedicar ao trabalho, 
deixando o descanso para outra 
época do ano e proporcionando 
segurança e tranquilidade aos pais”, 
finalizou Bruno Linhares Bortoluzzi.

Colaboração Comunicação Xanxerê

Foto Site PM
 X

anxerê



Jornal  União  Nacional  Dos  Dir igentes  Munic ipais  de  Educação de  Santa  Catar ina8

Rede de Educadores em Museus de Santa Catarina

A Rede de Educadores em Museus de 
Santa Catarina (REMSC) é formada por um 
grupo de profissionais com o propósito de 
estudo, reflexão e definição de diretrizes no 
campo teórico e prático na área museal, de 
modo a fundamentar, avaliar, dinamizar e 
potencializar ações para a área, conforme as 
necessidades e realidades do Estado de Santa 
Catarina. Criada em 2010, promove encon-
tros mensais gratuitos com educadores de 
museus e espaços culturais, e outros profis-
sionais interessados.

Entendendo a importância do papel 
das professoras/dos professores, no agen-
damento de visitas escolares aos museus, 
buscamos no próximo ano ampliar o diálogo 
com as escolas, de maneira a estreitar laços, 
abreviar caminhos, avaliar procedimentos e, 
assim, melhor atender as expectativas – tan-
to das educadoras/ dos educadores, quanto 
das educandas/ dos educandos.

 A fim de viabilizar esse diálogo, os 
encontros da REM/SC em 2012 serão abertos 

aos relatos de experiências de professoras/ 
professores acerca das visitas museais pro-
movidas com seus grupos – desde a educação 
infantil, até a universidade, incluindo grupos 
de Educação de Jovens e Adultos, e ainda 
grupos de educação não-formal (ONGs, As-
sociações, entre outros). Se você já levou al-
guma turma a um museu catarinense e quer/
pode partilhar essa experiência conosco, por 
favor, escreva para <remsc2010@gmail.com> 
e escolha uma data para sua apresentação. 
Os encontros serão sempre na última se-
gunda-feira de cada mês, das 14h às 17h, no 
Museu da Escola Catarinense, na cidade de 
Florianópolis, nas datas a saber: 26/03; 23/04 
[data antecipada]; [o dia 28/05 está reserva-
do para um evento maior, provisoriamente 
nominado: Museu em um mundo em trans-
formação: novos desafios, novas inspirações]; 
25/06; 27/08; 24/09; 29/10; 26/11.

Para melhor atingirmos os objetivos, 
é imprescindível que o relato de experiência 
contemple em sua apresentação os seguin-

tes itens: nome da instituição escolar; nome 
da instituição museal visitada; série(s)/faixa 
etária da(s) turma(s); número de alunos(as); 
mês/ano da visita; motivo pelo qual se deu 
a visita; breve relato da experiência; pontos 
positivos; dificuldades percebidas; sugestões 
de melhoria. Se possível, inserir a opinião 
das(os) educandas(os) também. Cada apre-
sentação terá 30 minutos seguidos de deba-
te; e se o/a autor/a desejar enviar um texto 
sobre o relato de experiência, ele será publi-
cado no blog da REM/SC. Lembramos que a 
REM/SC não se responsabilizará pelas ideias 
veiculadas e ficará isenta de qualquer ônus 
relativo à publicação/divulgação do material 
enviado.

Contatos:
Equipe de Coordenação da REM/SC –  

www.remsc.blogspot.com
Mais informações podem ser obtidas 

pelo e-mail <remsc2010@gmail.com> ou com 
Christiane Castellen: (48) 9997-9208 e Maria 
Helena Barbosa: (48) 9927-4601

Aviso Importante!

Educação em destaque no Município de Joinville em 2012
Um grupo de aproximadamente mil profes-

sores foi recepcionado no dia 03 de fevereiro pelo 
prefeito de Joinville Carlito Merss e pelo Secretário 
Municipal de Educação Marquinhos Fernandes no 
Teatro Juarez Machado. O evento serviu como um 
encontro de boas vindas para os profissionais da 
educação e contou com uma palestra motivacional 
com o tema “Trabalho Docente: Características, sa-
ber e perspectivas”, com a professora Dra. Márcia de 
Souza Hobold, da Univille. O grupo Poema Sonoro 
animou encantou os professores com suas canções.

O secretário de educação Marquinhos 
Fernandes fez questão de ressaltar que uma de suas 
preocupações maiores é com a qualidade de ensino 
que em seu modo de ver passa fundamentalmente 
pela valorização do professor. Eles destacou aos pro-
fessores algumas destas ações como a implementa-
ção da hora atividade; a Formação Continuada em 
Serviço e o pagamento de quase duzentas licenças 
prêmios em 2011, que representou um investimen-
to de mais de R$ 4 milhões. “Estamos realizando a 
maior compra de livros para rede municipal no valor 
de um R$ 1 milhão” antecipou.

Outra atividade lembrada pelo secretário é 
o novo decreto que concederá bolsa de estudo para 
pós-graduação dos professores, uma antiga reivin-
dicação da categoria. Marquinhos também contou 
que a secretaria fez a maior compra de material 
esportivo para Educação Física da história da cidade, 
que representou um investimento de R$ 600 mil. 

Na parte de infraestrutura, Marquinhos relem-
brou a construção de 80 novas salas de aula que têm 

o objetivo de acabar com o turno intermediário  
e também reduzir o número de alunos por sala de 
aula. “Além disso, já estamos trabalhando na cons-
trução de mais uma grande escola no Jardim Paraíso 
e finalizando os projetos para mais uma no bairro 
Paranaguamirim”. 

O secretário citou as reformas de dezenas de 
quadras cobertas e antecipou que está licitando a 

construção das quadras das escolas: Silvio Snieci-
kovski, Nilson Bender, Arinor Vogelsanger e Ruben 
Schmidlin. Para a educação infantil Marquinhos 
também trouxe boas notícias: serão 12 novos CEIs 
na cidade. “Já estamos iniciando a licitação para seis 
novos CEIs e já foram aprovados pelo MEC e em fase 
de projetos mais seis unidades”.

Informações Site Prefeitura Municipal Joinville
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